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Второго февраля прой-
дет международный матч 
по боксу с участием 
спортсменов округа и Бе-
ларуси. 
Подготовка к нему на-

чалась. Оргкомитет воз-
главил глава района Сер-
гей Маненков. 
Среди участников – кан-

БЕЛОЯРСКИЙ ВЫХОДИТ НА РИНГ
Белоярский вновь подтверждает звание самого спор-

тивного города Югры. 

дидаты и мастера спорта, 
чемпион Европы и при-
зер Первенства мира сре-
ди кадетов, победители 
республики Беларусь. 
Предполагается, что в 

состав сборной Югры во-
йдут два белоярских спор-
тсмена – Семен Киселев 
и Иван Монжелесов.

Такое решение приняла вы-
ездная комиссия, в составе 
которой работали представи-
тели прокуратуры, админи-
страции, милиции и налоговой 
инспекции.
Несмотря на то, что перво-

го января вступил в действие 
окружной закон «О запрете 
деятельности по организации 
и проведению азартных игр 
в залах игровых автоматов»,  

ДОШКОЛЯТА 
ДОРОСЛИ 
ДО КОНКУРСОВ
В Белоярском подведены 

итоги первого районного 
конкурса среди дошкольных 
учреждений. 

На участие в нем решились 
немногие, но руководство ко-
митета образования уверено 
в том, что в следующем году 
ситуация изменится и претен-
дентов на гранты главы райо-
на станет гораздо больше. По 
оценке экспертного совета, 
пока не все учреждения мо-
гут профессионально заявить 
о себе и своих программах. 
Поэтому планируется прове-
дение нескольких обучающих 
семинаров, в ходе которых 
опытом поделятся победители 
этого года. Ими стали детский 
сад «Снегирек», получивший 
в качестве приза логопеди-
ческий комплекс стоимостью 
почти в полмиллиона, и центр 
развития ребенка «Сказка», 
который на средства гранта 
теперь сможет приобрести 
экологическую лабораторию 
для дошкольников.

ПАТРИОТИЗМ – 
ЭТО СВЯТОЕ!
   
В Белоярском начался ме-

сячник оборонно-массовой 
работы. 

    
Организаторы убеждены, что 

это мероприятие не должно 
быть дежурным, несмотря на 
то, что оно проходит на протя-
жении многих лет. На усилении 
патриотического воспитания 
молодежи, активном вовлече-
нии в занятия физкультурой и 
спортом акцентировал внима-
ние заместитель главы Бело-
ярского района Ю.Бойков. 

В рамках месячника пройдет 
спартакиада допризывной мо-
лодежи, различные акции, на-
правленные на формирование 
гражданственности и бережно-
го отношения к Родине. Одним 
из центральных мероприятий 
станет фестиваль патриотиче-
ской песни «Эхо войны».

ОСТОРОжНО, ГАЗ!
Взрывы бытового газа в 

других городах стали по-
водом для повышенного 
внимания к своим газовым 
плитам и со стороны бело-
ярцев.

             
В Белоярском   состояние  

газового хозяйства потребите-
лей контролирует  ОАО «Бе-
лоярскгаз».  Не реже одного 
раза в год в квартирах каж-
дого жителя Белоярского, где 
есть газовый приборы, обя-
зательно побывают слесари  
предприятия. Повышенного 
внимания требует деревянный 
жилой  фонд. Всего в районе  
насчитывается 7855 потреби-
телей природного газа. Без-
опасность его  эксплуатации 
сегодня  зависит не только от 
специалистов газового хозяй-
ства, но и от потребителей. 
Соблюдение жильцами эле-
ментарных мер безопасности 
позволит избежать трагедии.

ВМЕСТО ИГРОВЫХ ЗАЛОВ КАЗИНО
   
В Белоярском на минувшей неделе закрыты два зала 

игровых автоматов – «Миллион» и «Золотой стандарт». 

залы в Белоярском продол-
жали работать.
В настоящий момент реша-

ется вопрос о перепрофили-
ровании помещений, в кото-
рых располагались игорные 
заведения. Совсем скоро в 
городе появится казино. 
Деятельность игровых заве-

дений такого типа в течение 
полутора лет еще будет раз-
решена. 

В прошлом году в здании 
произошел  пожар. Сегодня 
в бане проводятся не просто 
косметические работы, а ка-
питальный ремонт раздевалок, 
душевых, бассейна и самой 
сауны. Изначально проведена  
реконструкция электрической 
проводки, заменены трубы, 
отремонтирована вентиляция. 
Сейчас завершаются отде-
лочные работы. Масштабному 
ремонту подверглась  сауна. 
Здесь заново деревом будет 
обшито все помещение.

ИДИТЕ В БАНю... 
В фЕВРАЛЕ
Открытие городской бани 

после ремонта планируется 
на февраль.  

Сергей Маненков надеет-
ся, что они помогут повы-
сить качество образования. 
Он считает, что учеба – это 
тоже труд, только интеллек-
туальный, и денежное воз-
награждение должно быть 
стимулом.

На стипендию могут пре-
тендовать школьники с 

ПЯТЕРКИ БУДУТ ВОЗНАГРАжДЕНЫ 
РУБЛЕМ ОТ ГЛАВЫ
30 белоярских школьников уже в этом году будут по-

лучать стипендии главы Белоярского района. 

шестого по одиннадцатый 
классы. Тридцать особо от-
личившихся в учебе и ак-
тивной жизни школы еже-
месячно будут получать по 
тысяче рублей. 

Всего в год на стипендии 
главы из бюджета террито-
рии будет направлено около 
четырехсот тысяч рублей.



3«Белоярские ВЕСТИ» Есть  ПОВОД 25 января 2008 года N 04

С течением времени струк-
тура, название комиссий меня-
лись. Первое упоминание о ко-
миссии по делам несовершен-
нолетних в Ханты-Мансийском 
автономном округе относится 
к сороковому году. Тогда она 
называлась школьной  комис-
сией и была создана при Ис-
полкоме Самаровского район-
ного Совета. 12июня 1968 года 
впервые в округе решением 
Исполнительного окружного 
Совета депутатов трудящихся 
N 159 была утверждена долж-
ность ответственного секрета-
ря комиссии. 

С 22 мая 1998 года комис-
сии в автономном округе име-
ют сегодняшнее название: ко-
миссии по делам несовершен-
нолетних и защите их прав.          

В архивах Белоярского 
района сохранилось Решение 
шестой сессии семнадцатого 
созыва Белоярского поселко-
вого Совета депутатов Бере-
зовского,   тогда,   района, 
от 27 апреля 1983 года, когда 
был назначен председатель ко-
миссии по делам несовершен-
нолетних.  Им стала Наталья 
Ивановна Скокова (Н.И. Фо-
мина), которая до настоящего 
времени входит в состав ко-
миссии.

В  1988 году п. Белоярский 
получил статус города, и реше-
нием первой сессии двадцатого 
созыва Белоярского городского 
Совета народных депутатов  8 
сентября 1988 года комиссия 

была переименована в город-
скую. Ее председателем стал 
Семен Георгиевич Волентир. 

С 1991 года по настоящее 
время  комиссию возглавляет  
Юрий Михайлович Бойков. С 
этого же года  в комиссии  ра-
ботает Любовь Владимировна 
Балашова. 

Сегодня в комиссии три 
ставки штатных работников: 
заместитель председателя (Л.В. 
Балашова), ответственный се-
кретарь (И.В. Козыренко) и 
ведущие специалисты по 0,5 
ставки в сельских поселениях 
Полноват и Казым  (Э.В. Тара-
сова и Т.Л. Аликова). В состав 
комиссии на добровольной 
основе входят 6 представите-
лей всех субъектов системы 
профилактики безнадзорности 
и правонарушений несовер-
шеннолетних: образования 
(В.Г. Каюкова), здравоохране-
ния (И.Г. Курганская), социаль-
ной защиты населения (О.Н. 
Шестакова), органов опеки и 
попечительства (Н.И. Фомина), 
органов внутренних дел (А.В. 
Морозов), комитета по делам 
молодежи, физкультуре и спор-
ту (А.В. Майборода), т.е. тех 
органов и учреждений, кото-
рые непосредственно решают  
проблемы семьи и детей. 

С изменениями, происходив-
шими в государстве, менялись 
названия комиссий, в  отдель-
ных территориях менялась их 
ведомственная принадлеж-
ность, но задачи, которые они 

выполняли по сути своей оста-
вались прежними: защита прав 
и законных интересов детей, 
обеспечение мер профилакти-
ки безнадзорности и правона-
рушений несовершеннолетних.  

С принятием в 1999 году 
Федерального закона «Об 
основах системы профилакти-
ки безнадзорности и правона-
рушений несовершеннолетних» 
комиссии окончательно закре-
пились как структуры, призван-
ные координировать работу по 
профилактике безнадзорности 
и правонарушений несовершен-
нолетних, и как органы, имею-
щие право применять меры 
воздействия к подросткам-
правонарушителям и к роди-
телям, не исполняющим сво-
их обязанностей. Последних, 
к сожалению, не становится 
меньше, хотя мы с вами жи-
вем в благополучном регионе, 
где семье и воспитанию детей 
уделяется все больше внима-
ния и поддержки. Несмотря на 
это не пустеет здание нашего 
Центра помощи детям «Гори-
зонт». Значит, есть задачи, 
которые еще придется решать 
комиссиям, ведь каждый ребе-
нок должен иметь защиту, если 
не собственных родителей, то 
государства. И здесь специа-
листам комиссии не обойтись 
без таких качеств, как глубо-
кое знание дела, житейская 
мудрость, принципиальность, 
доброта, стремление помочь 
чужому горю, чужой беде.

Галина Ласкова, 
начальник службы 
организации перевозок 
аэропорта Белоярский:

– На мой взгляд, любой 
человек, где бы и кем он 
ни был, в первую очередь, 
должен быть порядочным. 
Порядочным во всех отно-
шениях. Первый руководи-
тель страны должен быть 
энергичным, здоровым, 
имеющим опыт работы во 
властных структурах. Же-
лательно, чтобы был моло-
дым. Самое главное, что-
бы нам не было стыдно за 
него перед миром.

Надежда Орлова, 
сотрудник городского 
краеведческого музея:

– Я целиком поддержи-
вала и поддерживаю по-
литику нынешнего прези-
дента Владимира Путина 
и мне искренне жаль, что 
он уходит с этого поста. 
Он очень многое сделал 
для нашей страны. Самое 
главное, на мой взгляд, 
как дальновидный поли-
тик сумел наладить дру-
жественные отношения со 
многими странами, с ко-
торыми у нас долгие годы 
не было вообще никаких 
отношений. Чем больше 
таких стран, тем надежнее 
дружба. Хотелось, чтобы 
его преемник был таким 
же дальновидным и видел 
проблемы страны в целом, 
а не отдельно взятого 
субъекта.

Нина Семеновна, 
пенсионерка:

– Я уже много лет живу 
на свете, многие полити-
ки были на моем веку, 
но стабильность и  на-
дежда на то, что завтраш-
ний день не принесет нам 
ничего плохого появилась 
только при нашем прези-
денте В.Путине. Поэтому 
хотелось, чтобы и его по-
следователь был не хуже. 
Чтобы он не обижал нас, 
пенсионеров, чтобы видел 
и умел помогать незащи-
щенным, малоимущим.

В январе исполнилось 90 лет со дня создания комиссии 
по делам несовершеннолетних и защите их прав. 
Образованные Декретом Совета народных комиссаров 
РСФСР в 1918 году для организации планомерной борьбы 
с правонарушениями несовершеннолетних, они и сегодня 
являются основным звеном в системе профилактики 
безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних.  

не  бывает

Чужой  боли ВЫБИРАЕМ
ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ!
2 марта 
ВСЕМ РОССИЯНАМ 
предстоит выбрать 
президента страны. 
Каким он должен быть? 

Л.В.Балашова
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В феврале 2007 года в 
Белоярском губернатор 
Ханты-Мансийского авто-
номного округа-Югра Алек-
сандр Филипенко провел 
большое совещание. На 
нем, в том числе, затра-
гивались вопросы строи-
тельства и реализации 
приоритетного националь-
ного проекта «Комфорт-
ное и доступное жилье» на 
территории нашего муни-
ципального образования. 
Губернатор обозначил 
основные направления для 
дальнейшего развития в 
этой сфере. В частности, 
сказал о необходимости 
внедрения на территории 
Белоярского района част-
ного и малого домострое-
ния. Развивать эту отрасль 
было предложено за счет 
использования местного 
материала – древесины, 
что, по мнению властей, 
должно снизить себестои-
мость квадратного метра, 
а соответственно, и цену 
самого жилья. 

Реализацию нового направ-
ления в строительной отрас-
ли Белоярского района взяло 
на себя ООО «Стройинвест». 
На деньги предприятия было 
закуплено немецкое оборудо-
вание цеха по выпуску цель-
нодеревянных стеновых пане-
лей фирмы «Массив Хольтц 
Мауер». В течение декабря 
шла сборка нового цеха на 
территории предприятия. В 
работе непосредственное уча-
стие принимали специалисты 
фирмы-производителя из Гер-
мании. Именно они руководи-
ли сборкой оборудования и 
его наладкой. Представители 
этой же фирмы сегодня ве-
дут обучение персонала цеха. 
В это время будет выпущен 
первый комплект дома. Он 
будет собран, как образец.

Подобное домостроение уже 
было опробовано на нашей 
территории. Из таких ком-
плектов, которые были про-
изведены на подобных лини-
ях в соседних с Белоярским 
районом территориях Югры, 
были собраны дома уже в на-
циональных селах Полноват и 
Казым. Там были установлены 
одноэтажные индивидуальные 

дома. Это теплые для наших 
северных морозов помещения 
с несколькими квартирами. 

Вообще дома, которые будут 
производиться на линии по 
выпуску панелей домострое-
ния, как конструктор. При 
выходе панелей с этой линии 
они будут формироваться в 
комплект, из которого и будут 
возводить жилье. Это могут 
быть дома разной конфигу-
рации, которая закладывается 
программой в индивидуаль-
ный комплект и только после 
запускается в производство.

По словам Алексея Орло-
ва, главного инженера ООО 
«Стройинвет», строительство 
с использованием панелей 
новой линии позволяет воз-
водить дома до трех этажей. 

Причем, планировку дома за-
казчик может заказать свою, 
индивидуальную. Все пред-
ложения будущего домовла-
дельца будут обработаны при 
помощи специальных компью-
терных программ. А по ито-
гам выдан конечный индиви-
дуальный проект, выпущен, 
согласно проекту, комплект 
панелей. Действительно, полу-
чается, что будущее строение 
– это своеобразный конструк-
тор: имеются определенные 
детали, из которых собирает-
ся здание.

К тому же, это экологи-
чески чистое производство. 
Панели, из которых формиру-
ется здание, выпускаются из 
досок, которые не склеивают-
ся между собой, а крепятся 
специальными алюминиевыми 
штифтами, они не подверже-
ны коррозии, следовательно, 
долговечны и надежны. При 
производстве закрытой короб-
ки (без окон, без дверей) из 
панелей, они не будут про-
пускать даже сотовые волны 
мобильных операторов.

С развитием нового в Бе-
лоярском производства пла-
нируется создание до ста ра-
бочих мест. Включая рабочих 
лесозаготовки, самого цеха 
и строителей, которые будут 
возводить деревянные дома. 

Под новую линию производ-
ства цельнодеревянных стено-
вых панелей уже запланиро-
вано строительство несколь-

Дома, как конструкторы, 
или Создай свой дом сам!

ких социальных объектов, что, 
по мнению властей, позволит 
оценить все преимущества 
этой технологии. 

Здания, вышедшие с новой 
производственной линии, об-
ладают массой преимуществ. 
Во-первых, это максимальное 
сохранение тепла в помеще-
ниях. Ведь основной матери-
ал для строительства – дере-
во, о теплосберегающих свой-
ствах которого рассказывать 
даже не надо. Во-вторых, это 
скорость возведения объек-
та. В комплект здания входят 
цельные деревянные панели и 
все необходимые для сборки 
материалы. Дом ставится на 
обычный фундамент, которо-
го по проекту требуют почвы 
данной территории. Это может 
быть и свайный, и ленточный 
фундамент в основе здания. 
А в-третьих, для индивидуаль-
ных заказчиков, это частный 
дом, где он сам себе хозяин, 
который отвечает самостоя-
тельно за сохранность своего 
личного жилого помещения, 
не беспокоясь о ненадежных 
соседях. И ко всему прочему, 
это недорогой для покупателя 
вид жилья.

Сегодня в Белоярском рай-
оне успешно реализуется при-
оритетный национальный про-
ект «Доступное и комфортное 
жилье». Комфортными на 
нашей территории дома и 
квартиры сделали уже давно, 
а вот сейчас главная задача 
властей сделать жилье до-
ступным максимальному коли-
честву жителей района. Ведь 
это производство на месте и 
из местных материалов. Сле-
довательно, в стоимость не 
будут входить транспортные 
расходы, что снижает автома-
тически цену за квадратный 
метр. И уже сегодня есть уве-
ренность, что продукция гер-
манской линии в Белоярском 
районе будет пользоваться 
постоянным спросом.

Валентина ИВаНОВа
Фото автора

...планировку 
дома 
заказчик 
может заказать 
свою, 
индивидуальную

Сергей МАНеНКОВ, 
глава Белоярского района:

«Эта новая для Белоярского 
технология позволит 
и в дальнейшем успешно решать 
жилищный вопрос, осуществлять 
реализацию приоритетного 
национального проекта 
«Комфортное и доступное жилье». 
Мощность этой линии 
позволит в год сдавать 
до 16 тысяч квадратных метров».
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Получив задание, 
собрать 

и подготовить 
материал 

об истории 
предприятия, 

о вкладе организации
в развитие родного 

Белоярского района, 
прямиком направился  

в офис СМУ-5.
Секретарь с улыбкой сооб-

щила мне, что я могу зай-
ти  к начальнику Григорию 
Михайловичу Кисиль и полу-
чу от него всю информацию. 
Когда я открыл дверь, то хо-
зяин кабинета разговаривал 
по телефону, договаривался 
о поставке  труб, строймате-
риалов. Кивком головы ука-
зав мне на стул, он все еще 
говорил на понятном только 
специалистам по строитель-
ству языке.
За это время я осмотрелся 

в кабинете, где практически 
особо ничего не изменилось 
со времени моего давнишне-
го посещения, разве только 
фотографии девочек в рамоч-
ках, впоследствии, как я по-
нял, дочек начальника СМУ-5, 
в которых он души не чает.
Положив трубку, он при-

стально посмотрел и спросил 
меня о цели визита. Я при-
знался ему, что легче узнать 
тайну иранской бомбы, чем 
об истории предприятия 
СМУ-5 и, слава богу, что мне 
довелось работать в одном 
из участков этого предприя-
тия и специфику знаю не по-
наслышке.
Григорий Михайлович рас-

смеялся, затем попросил при-
нести папку с отчетами по 
строительству.
Вначале, показавшийся 

строгим и суровым, началь-
ник СМУ-5 улыбнулся ши-
роко и открыто, и я понял, 
что передо мной не просто 
«технарь» (так гуманитарии 
называют в шутку людей с 
техническим образованием), 
а человек с острым умом, 
чувством юмора, такта и по-
рядочности. На мою просьбу 
рассказать о себе, он начал  
так: «Родился в 1967 году 
на Украине, в городе Льво-
ве. В 1987 году по окончании 
техникума, получив диплом 
строителя по специальности 
промышленное и граждан-
ское строительство», по рас-
пределению попал в главк 
«Главксибтрубопроводстрой» 
города Тюмени, а оттуда был 
направлен в СМУ-31 поселка 
Сосновка треста «Казымгаз-
промстрой». Первоначально 
взяли на работу плотником, 
затем служба в рядах Совет-
ской Армии, после демоби-
лизации снова восстановлен 
плотником. В 1991году был 

назначен мастером, а затем 
занял ответственную долж-
ность прораба».
1995 год особенно запом-

нился Григорию Михайловичу. 
Он поехал на Украину один, 
а вернулись вдвоем. Из слав-
ного города Сумы привез на 
Север жену Оксану. Здесь на 
Севере родились две дорогие 
для отца дочери.  
Григорий Михайлович с осо-
бой нежностью говорит о 
своей семье. Огромную ра-
дость ему доставляют редкие 
свободные минуты, когда они 
могут выехать всей семьей 
на природу, когда видит дет-
ский восторг в глазах своих 
дочерей, он по-настоящему 
счастлив.
Когда СМУ-31 расформиро-

вали в 2002 г., Г.М. Кисиль 
перешел в РСУ-8 начальни-
ком  участка в поселке Со-
сновка. Спустя год работы 
семья переехала в Белояр-
ский.
С 2006 года Г.М. Кисиль 

работал в РСУ-1 главным 
инженером, затем исполняю-
щим обязанности начальника, 
а с января 2007года был пе-
реведен главным инженером 
в СМУ-5. Сегодня Григорий 
Михайлович исполняет обя-
занности начальника.
Мне было интересно узнать 

об истории предприятия, о 
сегодняшнем дне строитель-
ной организации. В 2005году 
СМУ-5 были построены и сда-
ны в трассовых поселках Со-
рум и Сосновка  в эксплуа-

тацию два 48-ми квартирных 
жилых дома, 6520 кв.метров, 
школа на 220 учащихся в 
п.Сорум. 
В 2006 году 48-квартирный 

жилой дом в поселке Лыхма, 
3514,56 квадратных метров. 
Образовательно-культурный 
комплекс в поселке Соснов-
ка, общежитие на 90 мест в 
поселке Белоярском, 2292,7 
кв. метров.
В 2007 году в городе по-

строен 80-квартирный жилой 
дом и общежитие на 75 мест 
в поселке Лыхма а также 
детский сад на 110 мест в 
поселке Сосновка.
Когда речь зашла о панель-

ном домостроении, о кирпич-

ном строительстве, о монта-
же стальных, железобетонных 
конструкций, о наладке обо-
рудования выяснилось, что и 
мои познания, гуманитария, 
но в силу обстоятельств про-
работавшего целых четыре 
года на производстве, навы-
ки, опыт чего-то стоят, да и 
трассу испытал на собствен-
ном опыте.
Мне очень понравились 

мысли начальника СМУ-5 о 
стимулировании труда, о но-
вых методах оплаты, поднятии 
престижа рабочей профессии. 
Действительно, в нашем го-
роде назрела необходимость 
обучению таким востребо-
ванным строительным специ-
альностям, как отделочники, 
плотники, каменщики. Чем 
больше строителей, тем боль-
ше жилья будут строить.
На сегодня организации 

требуются каменщики для ра-
боты на участках в трассовых 
поселках: Сосновка, Лыхма, 
Перегребненское ЛПУ и в 
Белоярском.
СМУ-5 проделало огром-

ный путь, но самое главное 
создан, со слов Григория Ми-
хайловича, единый механизм, 
высококвалифицированный 
коллектив, способный выпол-
нять любые строительные и 
монтажные работы.
Многое для организации 

сделали его бывшие руко-
водители и сотни рабочих, 
строителей, монтажников, во-
дителей, газорезчиков, сло-
вом, все кто когда-то вносил 
свой посильный вклад в трест 
«ЮРСГ», в СМУ-5.
На вопрос: «С каким на-

строением встречаете свой 
юбилей?» – Григорий Михай-
лович засмеялся и ответил: 
«Только с хорошим!» и доба-
вил: «На 2008 год на освое-
ние СМУ-5 выделено около 
440 млн. рублей. Думаю, что 
все намеченные планы мы 
реализуем. У нас замеча-
тельный коллектив, мы спра-
вимся! Пользуясь случаем, 
хочу поздравить коллектив 
общества Югорскремстрой-
газ» и его подразделения с 
30-летним юбилеем, пожелать 
всем здоровья, благополучия 
и успехов в работе»

С.СалИЕВ     

нужное вСем 
преДприятие   

В соответствии с решением Думы Белоярского 
района в связи с 30-летним юбилеем  со дня обра-
зования общества с ограниченной ответственностью 
«Югорскремстройгаз» подписано  распоряжение о 
награждении работников СМУ-5 (бывшее РСУ-8) Бла-
годарственной грамотой главы Белоярского района 
за многолетний и добросовестный труд и в свя-
зи с 30-летним юбилеем со дня образования ООО 
«Югорскремстройгаз» Александра Николаевича Ка-
лаушенко, монтажника по монтажу стальных и  же-
лезобетонных конструкций 4 разряда строительно-
монтажного управления N5 общества с ограничен-
ной ответственностью «Югорскремстройгаз», Оле-
га Анатольевича Брагина, газорезчика 4 разряда 
строительно-монтажного управления N5 общества с 
ограниченной ответственностью «Югорскремстрой-
газ».

Г.М.Кисиль
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ОНа была простой. Когда 
к ней обращались, в ответ 
она просто улыбалась, ино-
гда складывалось такое ощу-
щение, что она иностранка и 
не понимает, о чем ты ее 
просишь или с ней говоришь. 
Первое время я не смотре-
ла в ее глаза, меня удив-
ляла ее улыбка – чистая и 
искренняя. В наше время 
редко можно встретить такую 
улыбку, потому что люди за-
бывают, что они живут, а не 
играют роли: каждый вообра-
жает, что он самый замеча-
тельный и умный, что лучше 
него нет никого на этом све-
те. Поэтому меня и поразила 
ЭТА улыбка. 
Со временем я стала боль-

ше интересоваться ее жиз-
нью, проблемами, взгляда-
ми, мировоззрением. Таня 
оказалась очень интересным 
человеком. 
С ней я познакомилась на 

репетиции в творческой ла-
боратории  «Альма-Матер». 
Только через год тесного 

общения я узнала о ее та-
лантах. Она окончила музы-
кальную школу, любит играть 
на пианино, гитаре, сочиня-

ет стихи, пишет прозу, поет, 
рисует и это еще не все. 
Она представляла колледж 
на самых крупных районных 
и окружных мероприятиях: 
КВН, Пасхальный концерт, 
Городская студенческая вес-
на, Студенческая весна в го-
роде Ханты-Мансийске, Елка 
мэра, Большое рождествен-
ское представление, а также 
приняла участие во многих 
мероприятиях колледжа: и 

Татьяна - 
светлая душа

как актриса, и как музыкант, 
и как ведущая. 
Так же в этом году в ДК 

«Газовик» прошло мероприя-
тие, о котором мало кто зна-
ет в колледже. Наши ребята 
принимали участие в кон-
церте «Рок против наркоти-
ков», так как уже полгода 
они играют в группе. Пишут 
сами музыку, сочиняют сти-
хи. Именно на этом концерте 
исполнялась одна из песен 
на стихи Татьяны и музыку 
Вадима Кананыхина.
Я рада, что встретила ее в 

своей жизни. Таня не афиши-
рует свои таланты. Ее не кос-
нулась звездная болезнь, она 
осталась такой, какая была 
при первой встрече. И все 
равно каждый раз она меня 
удивляет. Несмотря на то, 
что в ее жизни очень много 

проблем, забот, она остает-
ся хорошим человеком. Она 
добрая, отзывчивая, ответ-
ственная. Я ни разу не слы-
шала от нее плохого слова 
о ком-либо, если ее обидели, 
она не держит зла.
Когда на нее смотришь, 

хочется быть именно такой, 
как она, сиять добротой и 
дарить ее всем окружающим. 
Я надеюсь, те ребята, кото-
рые знают ее, давно поняли, 
что это студентка группы ЭП-
0632 Татьяна Коршунова. Хо-
чется поздравить ее с днем 
ангела и всех студентов с 
их праздником. Желаем вам 
света, ума, позитива и пусть 
студенческие годы останутся 
в вашей памяти самой ра-
достной страницей.

Д. ляшЕНКО 

ДВАДцАТь ПЯТОГО ЯНВАРЯ 
Всемирный день студента, 
а также Татьянин день. 
Поэтому рассказать я хочу об очень милой 
и доброй девушке, 
которая учится в нашем колледже. 

Ее зовут Татьяна. 
Ее улыбка 
заставляет обернуться
и улыбнутся 
ей в ответ. 
Именно эта улыбка 
положила начало 
новой дружбы. 
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– Нина Васильевна, како-
вы в целом итоги 2007 года 
для вашей службы? Главный 
вопрос – стало ли в Белояр-
ском меньше безработных?

– В 2007 году в Белоярский 
центр занятости населения за 
содействием в поиске подхо-
дящей работы обратилось 2146 
человек. По сравнению с со-
ответствующим периодом 2006 
года их численность снизилась 
на 8,3 процента. Количество 
трудоустроенных граждан в про-
шедшем году составила 1290 че-
ловек и снизилась по сравнению 
с предыдущим годом почти на 
пять процентов. Из них 436 че-
ловек трудоустроено на постоян-
ную работу, 854 – на временную. 
Уменьшилась в ушедшем году и 
численность зарегистрирован-
ных безработных граждан, их 
было 1289 человек, против 1402 
в 2006 году. За прошлый год и 
с учета из числа безработных 
было снято больше почти на 100 
человек. Из этих людей 561 че-
ловек нашли работу, 65 начали 
профессиональное обучение по 
направлению центра занятости, 
22 назначена досрочная пенсия, 
а 768 человек сняты с учета по 
другим причинам. К слову, наи-
более распространенной причи-
ной снятия с учета становится 
длительная (более месяца) неяв-
ка безработного в центр занято-
сти. Все это цифры. Но если их 
внимательно проанализировать, 
то всем станет понятно, что без-
работных в Белоярском районе 
в прошедшем 2007 году стало 
меньше. По каким причинам? 
Мы делаем и такие выводы из 
сложившейся ситуации – стабиль-
ность ситуации на рынке труда, 
каждый рабочий дорожит своим 
местом, в средствах массовой 
информации постоянно идет ин-
формация о наличии вакантных 
мест на предприятиях города, 
района, округа, за счет этого 
растет процент трудоустройства 
граждан самостоятельно.

– Нина Васильевна, ско-
рее всего, немаловажный 
момент в вашей работе –  
сотрудничество с белояр-
скими предприятиями. Идут 
ли сегодня в нашем районе 
работодатели на контакт со 
специалистами центра заня-
тости? Какие специальности 
и профессии сегодня у нас 
востребованы?
 
– В 2007 году у нас было 

всего 587 вакансий, которые 
поступили к нам от 83 органи-
заций и предприятий. Из них 
509 – это вакансии рабочих 
специальностей (большинство 
строительных), и только 79 – это 
вакансии служащих. С нами со-
трудничают около 50 белоярских 
предприятий и организаций. С 
кем-то из них связь налажена 
лучше, с кем-то – хуже. Напри-
мер, за четвертый квартал про-
шлого года рекордсменами по 
предоставлению вакансий стали 
такие предприятия как СУ-926 и 
ООО «Монолит». 

Порадовало нас в ушедшем 
году и уменьшившееся количе-
ство обращающейся молодежи в 
возрасте от 16 до 29 лет. А так-
же уменьшилось число обращаю-
щихся в центр занятости женщин 
в связи с тем, что увеличилась 
сумма выплаты пособия по ухо-
ду за детьми в возрасте до 3-х 
лет, и выросло количество жен-
ских вакансий (продавец, вос-
питатель, бухгалтер, уборщик) на 
предприятиях города и района. 
Наиболее востребованными на 
рынке труда в 2007 году были 
такие профессии: продавцы про-
довольственных товаров, плот-
ники, газоэлектросварщики 5-6 
разрядов, бетонщики и водители.                                                                                                                                        
                                                                                                                  

– Ваши специалисты по-
могают людям, ищущим ра-
боту, сориентироваться в 
своем профессиональном 
уровне, а также при необ-
ходимости пройти обучение 
или повысить квалифика-
цию.  Как в этом направ-
лении удалось поработать в 
2007 году?

– Нами в прошлом году на 
обучение было направлено 65 
человек, закончили это обуче-
ние 47 безработных граждан, 
а остальные продолжают учить-
ся. Обучение они закончили по 
семи специальностям, в том 
числе было обучено впервые 27 
человек, прошли переподготовку 
12 человек, освоили смежные 

профессии – шесть человек, 
а повысили квалификацию 
двое безработных. Местный 
рынок труда мы пополнили 
рабочими таких специально-
стей, как водители категории 
С, стропальщики, продавцы, 
электросварщики, машинисты 
экскаватора, машинисты ав-
томобильного крана, изоли-
ровщики. Немаловажен и тот 
факт, что все закончившие 
обучение после этого были 
трудоустроены. Мы всегда 
стараемся вести обучение 
именно по востребованным на 
белоярском рынке труда про-
фессиям. Я считаю, что пока 
нам это удается достаточно 
неплохо. Ведь наша главная 
цель – найти работу для на-
ших клиентов. За счет допол-
нительного обучения сделать 
это удается практически в 
100 процентов случаев.

– Нина Васильевна, 
а если описать сегодня 
среднестатистического 
безработного гражданина, 
как он будет выглядеть? 

– Во-первых, это будет не 
он, а она. Потому что среди 
безработных большинство – 
это женщины, 46,8 процента 
от состоящих на учете. Для 
них попросту очень малень-
кое число вакансий в Белояр-
ском районе. Во-вторых, это 
будут жители сел и поселков 
Белоярского района, это 60,1 
процента. Там работы для 
ищущих нет совсем. Так же 
очень трудно найти сегодня 
работу людям с ограничен-
ными возможностями, их 5,5 
процента от общего числа. Но 
это вообще отдельный разго-
вор. Департаментом труда и 
социальной защиты населе-
ния ХМАО-Югры 23 ноября 
2007 года издан приказ об 
установлении квоты для тру-
доустройства инвалидов на 
2007 год организациям, рас-
положенным на территориях 
муниципальных образований 
ХМАО, но работодатели пока 
не предоставляют рабочих 
мест, созданных для трудоу-
стройства людей вышеназван-
ных категорий. Однако, мы 
очень надеемся, что новый 
2008 году ситуацию изменит 
в лучшую сторону и в этих 
направлениях.

Олеся ВОлОгОДСКая

безработных 
Стало меньшеЯнварь – 

это традиционный 
месяц, когда принято 
подводить итоги 
прошедшего года. 
Все предприятия 
и организации 
Белоярского в эти дни 
анализируют 
прожитый год. 
Не исключение 
и Белоярский центр 
занятости населения. 
О том, 
какие изменения 
специалистам 
этой службы 
принес ушедший 2007, 
мы разговариваем 
с руководителем 
Центра занятости 
Ниной ФаИзОВОй.
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У каждого населенного 
пункта свое лицо, а в нем 
характерная черта, которую 
можно описать одним-двумя 
словами: древний или совре-
менный, молодой или старый. 
Все эти определения с рав-
ным правом можно приме-
нить к Полновату. Изолиро-
ванный фактически со всех 
сторон водными просторами, 
Полноват связан с  «большой 
«землей» только речными и 
воздушными путями. Все это 
не мешает жить и существо-
вать на карте Сибири неболь-
шому селу.

Село на Оби

полноват - 
село родное и любимое

История Полновата уходит 
корнями в далекое прошлое. 
Возникновение села относит-
ся к ХVIII веку. По указу Пе-
тра I в 1714 году здесь была 
построена первая христиан-
ская церковь, вокруг которой 
позднее возникло селение 
Полноватское. Церковь была 
названа в честь Успения 
Пресвятой Богородицы и от-
носилась к Тобольской ду-
ховной консистории. Из исто-
рических записей известно, 
что в 1912 году в Полновате 
были две торговые лавки, во-
семь домов, близ поселения 
находились остяцкие юрты, а 
вокруг рос вековой кедровый 

Не возраст самого села 
имеется в виду, а число по-
жилых людей, проживающих 
в нем. В Полновате сегод-
ня живет 279 пенсионеров. 
Многие из них заслуженные 
труженики тыла, ветераны 
труда. В селе работает от-
деление комплексного центра 
социального обслуживания 
населения «Милосердие». 
Его специалисты помогают 
пенсионерам не чувствовать 
себя одинокими. Постоянно 
проводятся праздники «День 
пожилых», «Международный 
день инвалидов», Новогодние 
вечера. В селе проживает 12 
одиноких людей, не имеющих 
родственников, но про них 
помнят, и социальные ра-
ботники у них частые гости. 
Сходить в магазин, убрать 
снег, принести воду – чем 
не помощь? О пенсионерах 
в селе не забывают. Именно 

Село древнее
лес. В  30-е годы Полноват 
принял тысячи спецпересе-
ленцев.

С прибытием дешевой ра-
бочей силы село стало стро-
иться быстрыми темпами. Во 
время Великой Отечествен-
ной войны в Полновате на-
ряду с местным населением 
работали и спецпереселенцы, 
они отрабатывали трудовую 
повинность на лесо- и се-
нозаготовках, охотничьем и 
рыбном промыслах, в строи-
тельстве.

они отдали свою молодость, 
силу и здоровье в развитие 
села. Название ежегодного 
раойнного конкурса «Не ста-
реют душой ветераны» можно 
отнести к пенсионерам Пол-
новата. Коллектив ветеранов 
«Надежда» на конкурсе ис-
полняет песни нашего края. 
Душа поет, и ей никак не за-
претишь. С концертами «На-
дежда» выезжает в соседние 
села. Каждая такая встреча 
– настоящее событие и для 
зрителей, и для самих участ-
ников концертов. Как гово-
рится в одном из стихотворе-
ний местного автора

…Хоть в жизни много 
 видали,
Узнали ряд 
 прекрасных мест,
Но наши северные дали –
Прекрасней их 
 на свете нет!...

Село старинное

ИСТОРИЯ 
ПОЛНОВАТА 
уходит корнями 
в далекое прошлое. 
Возникновение села 
относится 
к ХVIII веку

На рыбалке...

Воздушный 
транспорт

Праздничная 
демонстрация

С высоты птичьего полета
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Даже самый циничный скеп-
тик не может не почувство-
вать в Полновате огромную 
притягательную силу сибир-
ской природы. С одной сто-
роны село окружают хвойные 
леса, с другой полноводная 
река Обь. Зимой здесь быва-
ет минус 50 с ветром. Резкая 
смена давления, влажность – 
все это здоровье не укрепля-
ет. Но этим местных жителей 
не испугаешь. Кто родился в 
селе сибирском, должен от-
личаться выносливостью. Из-
давна эти места славились 
рыбным промыслом – щука, 
язь, муксун, нельма. Могучая 
сибирская река Обь является 
кормилицей. Поэтому у каждо-
го взрослого жителя села своя 
моторная лодка. Во время пу-
тины мужская часть населе-
ния немало времени проводит 
на реке. 

День рыбака – это один из 
самых любимых праздников 

По одежке местного жите-
ля не распознаешь и от при-
езжего не отличишь. Ведь в 
Полновате большинство това-
ров продается в коммерче-
ских магазинах, да и город 
Белоярский близко. Приметно 
обилие на сельских улицах ав-
томашин, и впечатляет то, что 
чуть ли не каждая третья из 
них – иномарка. Вот уже не-
сколько лет в кедровом бору 
на берегу реки красуется ту-
ристическая база «Полноват». 
Несмотря на небольшой срок 
существования, она приняла 
очень много гостей не только 
из района, но и округа и даже 
из-за рубежа. Программа от-
дыха очень насыщена, ее за-
дача познакомить гостей с 
культурой и бытом малых се-
верных народов, предки кото-
рых издревле заселяли эту та-
ежную землю. Полноват – это 
глубинка Сибири, но не нужно 
забывать, что мы живем в 21 
веке. 

Лариса Александровна Ма-
кеева третий год работает в 
должности главы сельского по-
селения Полноват. Она много 
лет прожила и проработала в 
селе и знает что нужно сде-
лать, чтобы жизнь односель-
чан стала лучше. Не случайно 
в районном конкурсе «Самое 
благоустроенное сельское по-
селение Белоярского района» 
Полноват занял третье место. 
Полученную денежную премию 
потратили на благоустройство 
села.

На берегу реки одинаково 
хорошо в любое время года. 
Весной его улицы превраща-

Если обратиться к стати-
стике, то сегодня Полноват 
– это 200 школьников, 122 
дошкольника. Молодежь в 
возрасте от 18 до 30 лет  
– 320 человек. Суровый мо-
розный климат не страшен 
для спортсменов, которыми 
гордится Полноватская шко-
ла. Неоднократно ее учащи-
еся занимали призовые ме-
ста по национальным видам 
спорта, а также по баскет-
болу, плаванию и лыжным 
гонкам. При доме культуры 
«Спектр»  работает фоль-
клорный самодеятельный 
коллектив «Торум тут». Без 
его национальных изделий, 
поделок не обходится ни 
одна районная или окруж-
ная выствка. Танцевальные 
кружки «Акватэль», «Каблу-
чок» театральный кружок 
«Теремок»,  театр юмора 
– все эти коллективы со 
сцены дарят зрителям не 
только хорошее настроение, 
но и частичку своей души. 
Время концертов быстро 
пролетает, когда выступают 
юные музыканты филиала 
детской школы искусств. 
Юные дарования от семи 
до 16 лет постоянно при-
нимают участие в районных 
конкурсах. Сибирский мороз 
не отнимет у полноватцев 
чувство юмора. Как на Се-
вере без него? Ведь смех 
продлевает жизнь. Хорошее 
настроение и положитель-
ные эмоции можно полу-
чить во время выступлений 

команды КВН школы «Группа 
риска». Она существует уже 
четвертый год. 

Уровень жизни села Полно-
ват в последнее время за-
метно улучшается. Этому под-
тверждением является то, что 
за последние годы выпуск-
ники родной школы, окончив 
учебные заведения и став 
молодыми специалистами, 
возвращаются назад – учи-
теля, воспитатели, медицин-
ские работники. Это радует, 
так как молодые энергичные 
и инициативные люди нужны 
повсюду.

Сегодня Полноват является 
центром муниципального об-
разования, в состав которого 
входят села Ванзеват, Тугия-
ны и Пашторы. О многовеко-
вой истории территории напо-
минают экспонаты, фотогра-
фии и документы, хранящиеся 
в краеведческом школьном 
музее. Их много лет собирают 
краеведы кружка «Поиск» под 
руководством Н.Максименко.

Жизнь небольшой северной 
глубинки не останавливается. 
Сибиряки – это люди, кото-
рых не пугают морозы суро-
вого края и другие трудности. 
Жизнь продолжается, и одно 
поколение сменяет другое, но 
дух общности настоящих севе-
рян сохраняется и помогает в 
жизни.

г.Костина, с.Полноват

Село молодое

ются в сплошной цветущий 
сад. Когда-то давно полно-
ватцы высадили под окнами 
своих домов рябину, чере-
муху, березу. Деревья дав-
но выросли и теперь раду-
ют людей своей красотой не 
только весной, но и осенью, 
полыхая костром ярких кра-
сок уходящего лета. Лариса 
Александровна в своих зем-
ляках отмечает очень харак-
терную деталь – полноватцы 
любят свое село и стараются 
сделать его еще краше. Для 
этого жители, прежде всего, 
наводят красоту в своих дво-
рах. Каждое лето проводится 
конкурс «Цветочный рай». И 
каждый раз комиссия восхи-
щается, как творчески люди 
подходят к оформлению сво-
его маленького уголка зем-
ли. 

На фоне деревянных до-
мов появляются новые ори-
гинальные здания. Они укра-
шают село. Теперь на во-
прос «А что у вас в поселке 
есть?», полноватцы с гордо-
стью могут перечислить все 
объекты социальной сферы. 
А это еще не предел. Если 
посмотреть на Полноват с 
высоты птичьего полета, то 
он напоминает небольшую 
строительную площадку, где 
как грибы вырастают жилые 
дома – двухэтажные, коттед-
жи, частное жилье и соци-
альные объекты. Необычная 
архитектура в направлении 
модернизма только подчерки-
вает контраст – связь между 
прошлым и настоящим.

полноватцев. Возродилась  
традиция проводить его на 
берегу реки, как в старые 
добрые времена.Рыбаки и 
рыбачки принимают актив-
ное участие в соревновани-
ях по рыбной ловле, гребле 
на байдарках, в конкурсе 
национальных блюд. А бо-
лельщиков и гостей угощают 
ухой из только что пойман-
ной рыбы.

Село сибирское

Село современное

Река-кормилица

Детский
городок

Турбаза
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Дата
Температура воздуха Ветер

Явления, осадки
Ночь День Направление Скорость 

(м/сек)

26 января 
суббота -18…-23 -15…-20 восточный 0-5 преимущественно 

без осадков

27 января
воскресенье -18…-23 -12…-17 восточный 0-5 без осадков

28 января 
понедельник -15…-20 -10…-15 юго-восточный 5-10 местами небольшой 

снег
29 января
вторник -10…-15 -08…-13 южный 7-12 местами слабый снег

30 января 
среда -15…-20 -12…-17 юго-западный 2-7 возможен слабый 

снег

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ 
на период с 26 по 30 января 2008 года по Белоярскому району

Циклоны, смещающиеся по северным широтам, не только надежно защищают Ханты-Манийский 
округ от проникновения студеного арктического воздуха, но и способствуют сохранению необычно 
высоких для этого времени года температур. В предстоящий период характер погоды существенно 
не изменится. По-прежнему будет облачно, с прояснениями, временами снег, ветер западный, 
умеренный. Такая погода может отразиться на самочувствии метеозависимых людей с ревмати-
ческими и бронхолегочными заболеваниями, увеличится количество простудных заболеваний.

Информация предоставлена аНО Ханты-Мансийское метеоагентство

вопроС...
ответ...

При достижении какого воз-
раста предоставляются меры 
социальной поддержки ветера-
нам труда?

– В соответствии с действующим законода-
тельством автономного округа меры социаль-
ной поддержки ветеранам труда предоставля-
ются при достижении ими возраста, дающего 
право на пенсию по старости в соответствии 
с Законом Российской Федерации «О трудо-
вых пенсиях в Российской Федерации».







– Нет. Данная награда не входит в Пере-
чень наград, являющихся основанием для 
присвоения звания «Ветеран труда».

У меня есть медаль МВД Рос-
сии «За отличие в службе 3 
степени». Имею ли я право по-
дать документы на присвоение 
звание «Ветеран труда»?

– Нет, не можете. Через управление со-
циальной защиты населения путевки на 
санаторно-курортное лечение предоставляют-
ся гражданам, включенным в Региональный 
регистр: ветеранам труда, труженикам тыла, 
реабилитированным лицам. Вам нужно обра-
титься в Фонд социального страхования.

– В Управлении социальной защиты на-
селения граждане, имеющие инвалидность, 
могут оформить компенсацию расходов по 
оплате за жилье и коммунальные услуги в 
размере 50%.

Какими мерами социальной 
поддержки могут воспользо-
ваться в управлении социальной 
защиты населения инвалиды?



– В соответствии с законодательством ав-
тономного округа, при невозможности осу-
ществления воспитания и обучения детей-
инвалидов в общих или специальных дошколь-
ных или общеобразовательных учреждениях, 
через органы социальной защиты населения 
выплачиваются ежемесячные компенсации: 
1) ежемесячная компенсация затрат роди-

телям на воспитание детей-инвалидов на дому 
в размере 1544 рубля;
2) ежемесячная компенсации затрат роди-

телям на обучение на дому детей-инвалидов, 
проживающих в сельских населенных пунктах 
– 7086 руб.;
3) ежемесячная компенсации затрат роди-

телям на обучение на дому детей-инвалидов, 
проживающих в городских населенных пунктах 
– 3772 руб.

я воспитываю ребенка-
инвалида. По медицинскому за-
ключению клинико-экспертной 
комиссии он не обучаем. Име-
ются ли какие-нибудь выпла-
ты на воспитание и обучение 
детей-инвалидов на дому?


я инвалид 2 группы. Часто 

вижу объявления, что в управ-
лении социальной защиты на-
селения реализуется путевки в 
различные санатории. Могу ли 
я воспользоваться вашими пу-
тевками?
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В наше время Татьянин 
день отмечают и женщины, 
которые носят это имя, и 
студенты. В крупных городах 
в этот день всем Татьянам  
предоставляется право бес-
платного посещения музеев, 
дарятся сувениры  или дела-
ются скидки на покупки, при-
обретенные в супермаркетах 
и крупных торговых центрах. 
Мужчины дарят своим лю-
бимым Танюшам цветы. В 
нашем городе все попроще. 
Скидок и подарков магазинах 
вам не предложат, но все же 

Татьянин

Русский писатель а.П.Чехов 
так писал об этом дне: 
«Есть в морозном январе день, окрашенный 
радостным, каким-то весенним настроением. 
Это 25 января – Татьянин день. День всех студентов. 
Вероятно, это единственный в истории случай, 
когда на один и тот же день претендуют 
и служители церкви, и студенчество, 
причем каждая сторона 
понимает праздник на свой манер».

Из «Жития святых» мы 
узнаем, что дочь римского 
консула Татиана подверглась 
жестоким преследованиям за 
веру Христову: ей выкололи 
глаза, резали бритвами, пы-
тались сжечь, но каждый раз 
Бог наказывал ее врагов, а 
Татиане посылал исцеление. 
Даже львы, выпущенные из 
клетки, кротко лизали ей 
ноги. Потрясенные ее стой-
костью, палачи отказывались 
выполнять приказы, проси-
ли у Татианы прощение и 
становились на ее сторону. 
Суд приговорил ее к смерти. 
Позднее она была причисле-
на к лику святых. В право-

25 января 1755 года им-
ператрицей Елизаветой Пе-
тровной был подписан Указ 
об открытии первого россий-
ского университета. Этот день 
для подписания Указа был 
выбран не случайно. Разра-
ботанный М.В.Ломоносовым 
проект взял под свое попе-
чение генерал-адъютант И.И 
Шувалов, человек образован-
ный и культурный. Он выбрал 
день подписания не только, 
чтобы послужить Отечеству, 
но чтобы сделать презент 
своей любимой тетушке Та-
тьяне Петровне в день ее 
именин. Тон этому празднику 
был задан еще в 1755 году. 
Торжества были проведены в 
традициях петровского вре-
мени – иллюминации, фейер-
верки, угощения, театральные 
представления. Полиция в 
этот день имела указание: не 

Татьяна Крылова, 
начальник 
страхового 
участка 
Белоярского 
почтамта:

– В 2001 году мы в Та-
тьянин день для своего 
предприятия «Газель» 
новую приобрели, с тех 
пор отмечаем ее день 
рождения в этот день. 
Это шутка, конечно. Но 
в этот день меня осо-
бенно тепло поздравля-
ют коллеги по работе. В 
прошлом году я 25 января 
выезжала на трассу, так 
по дороге кучу поздрав-
лений по мобильному 
получила. Девчонки от-
крытки подписывают, 
поздравляют. Очень при-
ятно, что есть такой 
день.

арестовывать «качающихся» 
студентов.
А студенчество отмечало 

свой праздник широко, по 
истине с русским размахом. 
Многие рестораны заранее 
готовились к этому праздни-
ку. За один стол усаживались 
студенты, профессора, адво-
каты, журналисты. Наиболее 
любимых профессоров качали 
на руках. Самым знаменитым 
и гостеприимным был ресто-
ран «Эрмитаж», где для тако-
го случая роскошная мебель 
менялась на простые столы 
и лавки, убирались дорогие 
зеркала, а полы покрывались 
толстым слоем опилок. После 
революции традиции были не-
сколько утеряны, но студенты 
помнили об этом дне и от-
мечали, хотя и не с таким 
широким размахом.

Праздник всех студентов

История православного праздника

Традициям верны

знакомые обычно обзванива-
ют своих Танечек и поздрав-
ляют с днем ангела. В храме 
в этот день служится молебен  
мученице Татьяне, после ко-
торого настоятель  храма ие-
рей Леонид поздравляет жен-
щин с их днем ангела. Это 
очень трогательно, когда цер-
ковный хор поет тебе «Мно-
гая лета». Удивительная бла-
годать осеняет в этот момент 
все твое существо.

л.ПаХОМОВа

славных храмах в этот день 
по всей России служатся мо-
лебны святой мученице Тати-
ане. Женщин, которые носят 
это имя, поздравляют с днем 
ангела, дарят подарки.

Для буквы Т лишь сердце бьется,
Для буквы А лишь кровь кипит,
Для буквы Н лишь сердце ноет,
Для буквы Я душа болит!

Татьяна Полякова, 
мама  
девятимесячной 
дочки:

– Когда училась в 
Санкт-Петербурге, Та-
тьянин день отмечали 
очень весело. Мой муж (а 
он тогда был еще толь-
ко моим парнем) дарил 
цветы, подарки. У меня 
подружка тоже Татьяна, 
мы созванивались и шли 
куда-нибудь отмечать 
свой день ангела. Сейчас 
я о той поре вспоминаю 
с ностальгией. здесь в 
этот день поздравлений 
в свой адрес практически 
не слышу, только от род-
ственников. Муж тоже 
поздравлять перестал. 
Грустно.

Ну, Татьяна, ты даешь,
Очень круто ты живешь!
Как студентка и как леди,
Только умных признаешь.
И тебе такой не лень
Веселиться в этот день.
Тень наводишь на плетень
Ты уже который день.
Ты гуляешь и поешь
И совсем не устаешь.
И с тобой гуляют вместе
Все студенты лет уж двести.
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Дорогие читатели! 
Приглашаем вас 
принять участие 
в конкурсе 
«Вкусные ВЫБОРЫ».
В России исторически сло-

жилось, что день выборов 
большинство воспринимают 
как праздник. А какой празд-
ник без сытного стола. До 2 
марта у нас есть возможность 
поэкспериментировать с кули-
нарными шедеврами, рецепты 
которых вы нам пришлете. А 
в день выборов мы подведем 
итоги конкурса. Победители по-
лучат заслуженные призы (за-
метим, они весьма достойные 
и в хозяйстве пригодятся).

Так что отправляемся на 
кухню и начинаем изобретать. 
Затем своим изыскам приду-
мываем название (это ОБЯ-
ЗАТЕЛЬНО). Оно должно быть 
связано с предстоящим собы-
тием.

Рецепт отправляйте нам 
по почте 
(ул.Центральная, 22), 
по факсу 2-77-99 
или e-mail: 
smi-bel@kvadrat-news.ru 
(с пометкой 
«Вкусные выборы»)

По горизонтали: 5. Яв-
ление, исторически предше-
ствующее праву. 6. Народ в 
Древней Греции. 7. Право-
вой акт главы государства. 8. 
Административная единица в 
России Х/ХI в. 10. Выборная 
должность в Древнем Риме. 
14. Власть народа. 16. Все-
народное голосование. 17. 
Соглашение объединенных 
государств для тех или иных 
совместных действий. 18. 
В.В.Путин. 19. Воля избира-
теля, передаваемая депутату. 
20. Вождь демоса в Древних 

Афинах. 22. ...недоверия. 23. 
Городская администрация. 
24. Документ с фамилиями 
кандидатов для голосования. 
25. Выборная должность от 
плебса в Древнем Риме.

По вертикали: 1. Форма 
государственного правления. 
2. Федеральное Собрание. 3. 
Запрет. 4. Властитель, ничем 
не ограниченный, опираю-
щийся на силу. 9. Самостоя-
тельность государства. 11. 
Вводная часть официального 
документа. 12. Условие допу-

щения или ограничения уча-
стия в осуществлении прав. 
13. Объединение государств 
или государственных образо-
ваний. 15. Одно из условий 
голосования. 18. Первый ми-
нистр. 20. Власть демоса в 
Древней Греции. 21. Музы-
кальный символ государства. 
22. Право и возможность 
распоряжаться кем-нибудь, 
подчинять своей воле.

Тел. для правильных ответов:

8-904-885-00-00 
(с 18 до 21 часа)

ИЗБИРаТЕлЬ, который 
не будет иметь возможности 
прибыть в день голосования в 
помещение для голосования того 
избирательного участка, где он 
включен в список избирателей 
по месту жительства, вправе по-
лучить открепительное удостове-
рение и принять участие в голо-
совании на том избирательном 
участке, на котором он будет на-
ходиться в день голосования.

Открепительное удостовере-
ние для голосования на вы-
борах Президента Российской 
Федерации можно получить:

• в период с 16 января 2008 
года по 10 февраля 2008 - в 
территориальной избирательной 
комиссии Белоярского района 
(г. Белоярский, ул. Школьная,1, 
2-ой этаж контактный телефон: 
(34670)2-38-12) 

• в период с 11 февраля 2008 
по 1 марта 2008 года - в участ-
ковых избирательных комиссиях 
избирательных участков N16-31, 
образованных на территории Бе-
лоярского района.

Работает «горячая линия» по 
всем вопросам, связанным с 
подготовкой и проведением вы-
боров Президента Российской 
Федерации.  

«гОРяЧая лИНИя» 
2-38-12

гРаФИК РаБОТы 
«гОРяЧЕй лИНИИ» 

В рабочие дни 
с 9-00 до 17-00, 
перерыв на обед 
с 12-30 до 14-00,

Суббота, воскресенье 
с 14-00 до 17-00.

В день голосования 
с 7-00 до 24-00

КроССворД

Бюллетенчики
ИНГРеДИеНты: 
Блины 16-20 шт. Грибы 

1,5-2 кг. Лук, сметана, зе-
лень, консервированные 
шампиньоны целые для 
украшения.

Испечь тонкие блинчики 
штук 16-20. ( В тесто нали-
ваете рюмку пива. Блинчики 
получаются душистые и очень 
вкусные)

Грибы пожарить с луком 
с добавлением специй, соли, 
сметаны. Положить начинку 
в каждый блинчик, скрутить 
трубочками. На жаростойкое 
блюдо выложить блины в виде 
деревенского колодца. Чтобы 
он не падал, в середину по-
ставьте стаканчик (в который 
потом вы нальете сметану).

Перед подачей на стол ра-
зогреть в духовке или микро-
волновке. Затем быстро на-
лить сметану в стаканчик. 
Украсить блюдо кучерявой 
петрушкой и конс. целыми 
шампиньонами.

Получается, как будто коло-
дец стоит на грибной поляне.

Шампиньоны сварить в под-
соленой воде (кидать грибы 
нужно в кипящую воду, минут 
на 5). Остудить.

Сварить куриное филе, так-
же в подсоленой воде.

Тем временем нарезать 
твердый сыр кубиками, раз-
мером примерно 1х1 см, но 
не меньше.

Сваренное куриное филе 
также нарезать кубиками, 
чуть поменьше, чем сыр.

Вареные шампиньоны поре-
зать тоже кубиками, но еще 

мельче (0,5х0,5 см). Грибов 
в этом салате должно быть 
больше всего, на втором ме-
сте по важности – сыр.

Чеснок измельчить и до-
бавить в салат. Залить майо-
незом, немного подсолить. 
Перемешать.

Через 40 минут попробо-
вать салат и определить, чего 
не хватает. Возможно, будет 
немного не хватать соли (это 
от майонеза зависит...), или 
еще можно будет добавить 
чеснока.

Салат «Ожидание кандидата»
ИНГРеДИеНты: твердый сыр, куриное филе, грибы 

шампиньоны, чеснок, майонез.
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